



El Hijo del Hombre y el Nuevo Pacto

Idea Principal:

Con la venida de Jesús, las promesas, los tipos y las sombras del antiguo pacto se cumplen en las gloriosas realidades del nuevo pacto.

Texto Principal:

Marcos 2:18-22

Ahora los discípulos de Juan y los fariseos estaban ayunando. Algunas personas vinieron y le preguntaron a Jesús: "¿Cómo es que los discípulos de Juan y los discípulos de los fariseos están ayunando, y los tuyos no?"¹⁹ Jesús respondió: "¿Cómo pueden ayunar los invitados del novio mientras él está con ellos? No pueden, mientras lo tengan con ellos.²⁰ Pero llegará el tiempo en que el esposo les será quitado, y en ese día ayunarán.²¹" "Nadie pone un remiendo de tela nueva en un vestido viejo. Si lo hace, la nueva pieza se separará de la anterior, empeorando el desgarró.²² Y nadie echa vino nuevo en odres viejos. Si lo hace, el vino reventará los odres, y tanto el vino como los odres se echarán a perder. No, echa vino nuevo en odres nuevos.

Puntos Principales:

1. Dios ordenó la práctica del ayuno para el Día de la Expiación, pero se había convertido en una práctica observada con mucha más frecuencia en la época de Jesús.
2. La presencia de Jesús cambió la situación de modo que las ceremonias, los sacrificios, los rituales y las prácticas del antiguo pacto debían evaluarse a la luz de las realidades del nuevo pacto.
3. La Escritura muestra una clara relación entre el antiguo pacto y el nuevo pacto:
 - a. La promesa y los mandamientos del antiguo pacto encuentran cumplimiento en el nuevo pacto
 - b. El antiguo pacto es tipo y sombra, el nuevo pacto es la realidad
 - c. El antiguo pacto es externo e incapaz de cambiarnos, el nuevo pacto es interno y poderoso para cambiarnos
4. La Ley de Dios en el antiguo pacto tiene una clara relación con el nuevo pacto:
 - a. La ley de Dios tenía diferentes aspectos
 - i. Ceremonial - circuncisión; leyes alimentarias; días especiales; ropa
 - ii. Sacrificio - sacrificios para cubrir el pecado, gracias a Dios

- iii. Moral - leyes éticas - asesinato; sexo; robando; etc.
- b. Los aspectos ceremoniales y sacrificiales de la ley eran temporales para señalar a Jesús, y dado que Él los ha cumplido, ya no se aplican.
- c. El aspecto moral de la ley es eterno porque se basa en el carácter inmutable de Dios y, por lo tanto, siempre se aplica y nunca cambiará.

Preguntas para Discusion/Aplicacion:

1. Qué parte de la enseñanza del domingo le llamó más la atención? ¿Por qué?
2. ¿Por qué esperaba la gente que los discípulos de Jesús practicaran el ayuno? ¿Qué tipo de respuesta creo que esperaban de Jesús?
3. ¿He practicado alguna vez el ayuno? ¿Creo que es apropiado que los cristianos ayunen? ¿Por qué o por qué no? Si es así, ¿cómo debería ser el ayuno similar al ayuno en el antiguo pacto? ¿Cómo debería ser diferente?
4. ¿De qué manera la respuesta de Jesús a la pregunta sobre el ayuno es similar a Sus afirmaciones con respecto a Su autoridad para perdonar pecados (Marcos 2:1-12) y Su declaración de que Él vino a llamar a los pecadores al arrepentimiento (Marcos 2:13-17)? ¿Cómo cambian todas las situaciones debido a la aparición de Jesús?
5. ¿Por qué es importante para mí entender la relación entre el antiguo y el nuevo pacto? ¿Qué errores surgen si no entiendo bien su relación?
6. ¿De qué manera el nuevo pacto es superior al antiguo pacto? Si es tan superior, ¿por qué algunos cristianos se sienten tentados a regresar a los tipos, sombras, rituales y creencias del antiguo pacto?
7. ¿Por qué es importante entender los diversos aspectos de la Ley? ¿Cuál es el peligro si no tengo en cuenta estos diversos aspectos al tratar de aplicar la Ley de Dios en mi vida?